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воротами между Восто
ком и Западом. Она на
ходится в центре этого 
района, где началась и 
кончилась (а в это ста
раются верить все чест
ные люди) вторая миро
вая война. Поэтому я 
приветствую Венскую 
встречу молодежи.

Мао ДУНЬ, 
писатель (КНР)

Проведение Всемир^ 
мых фестивалей молоде
жи давно стало доброй 
традицией. Во время 
фестивалей молодежь 
всегда находит общий 
язык.

Сторонники новой вой
ны пытаются лишить 
молодежь возможности 
встречаться и говорить 
между собой. Поэтому 
они выступают против 
фестивалей. Но молодые 
люди мужественно пре
одолевают эти препятст
вия. Я желаю успеха  
праздничным колоннам  
молодежи.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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выдающийся успех. VII 
фестиваль в Вене, я ду
маю. будет также ус
пешным.

Готовя свой VII фе
стиваль. молодежь боро
лась за крепкую, неру
шимую дружбу народов, 
которая позволит предот
вратить атомную войну 
и построить для всего 
мира то замечательное 
будущее, о котором мы 
мечтаем.

Вильям ДЮ БУА, 
ученый (США)

Встреча молодежи в 
любом месте земного 
шара и в любое время 
является ценной. Она 
подчеркивает радость 
жизни и олицетворяет 
надежду и мечты о бу
дущем. достойном того, 
чтобы жить. Но встреча 
в настоящее время в Ве
не особенно знамена
тельна. Вена является

Олег ПОПОВ, 
народный артист  

РСФ СР

Я желаю самых боль
ших успехов VII Всемир
ному фестивалю молоде
жи и студентов в Вене, 
в котором примет уча
стие молодежь различ
ных стран. Фестиваль 
выражает стремления и 
чаяния молодых людей 
всех континентов к ук
реплению мира и друж
бы между народами.

Я с большим удоволь
ствием участвовал в 
двух Всемирных фести
валях молодежи и сту
дентов в Варшаве и Мо
скве.

Альфредо В А Р ЕЛ А , 
писатель (Аргентина)

Каждый фестиваль мо
лодежи. каждый из этих 
великих праздников
мира и дружбы имел

П оезда шли с Восто
ка. Поезда необыч
ные. Их встреча

ли  на Омском вокзале 
сотни молодых сибиря
ков. Встречали с цвета
ми, песней и музыкой.

Из вагонов выходили 
юноши, девушки. Они 
спешили к омичам, радо
стно улы бались им. И 
встречи эти напоминали 
встречу давно знакомых 
и самых верных, самых 
близких друзей.

На перрон выходили 
китайцы, корейцы, вьет
намцы, монголы, юноши 
и девушки из Индонезии, 
Австралии. Камбоджи, 
Японии.

Куда все ехали? На 
фестиваль!

Фестиваль! Это слово 
облетело ныне весь мир 
и понятно сегодня в каж
дом уголке землого ша
ра. Фестиваль —  это сим
вол мира и счастья, сим
вол вечной молодости 
Земли.

Их бы ло уже шесть. 
Ш есть Всемирных фес
тивалей. Они проводились 
через каждые два года, 
в одно и то же время —  
в июле —  августе. Горо
дами фестивалей были 
Прага и Будапешт, Бер
лин и Бухарест, Варшава 
и Москва.

И вот сегодня, 26 ию
ля , открывается седьмой 
Всемирный фестиваль мо
лодежи и студентов. И 
адрес фестиваля сегодня 
такой: Австрия, город Ве
на.

Более чем в ста деся
ти странах мира вели 
подготовку к этому фес
тивалю. В ней приняли 
участие 1200 молодеж 
ных, студенческих и дру
гих организаций. Прово
дились предфестиваль- 
ные отборочные конкур
сы, комплектовались де
легации.

В Международный под
готовительный комитет 
приходили хорошие ве

сти. Юноши и девушки 
земного шара активизи
ровали борьбу за мир, про
тив угрозы новой крова
вой бойни.

Восемьсот представи
телей выехали на V II Все
мирный фестиваль от со
ветской молодежи. Среди 
членов нашей делегации: 
молодой колхозный агро
ном из Красноярского 
края Николай Голубь  и 
известная киноактриса 
Изольда Извицкая, дояр
ка Екатерина Радюхина 
и совсем еще юная, сем
надцатилетняя выпускни
ца балетного училища 
Больш ого театра Е ле
на Ряби н к и н а, мо
дельер Ленинграде к о- 
го Дома моделей Людми
ла Бабушкина и студент 
Армен Яшхаилов. Это 
посланцы страны, где 
юность не знает горя, где 
молодежь окружена все
общим вниманием и забо
той Коммунистической 
партии, народа,

Триста шестьдесят сво
их представителей напра
вили в Вену молодежные 
организации Соединен
ных Ш татов Америки. 
Нелегко им бы ло без 
поддержки правительст
ва провести подготовку 
к фестивалю. Но, несмот
ря ни на что, ее все-та
ки -провели. Собрали 
средства, внесли свой 
взнос в фонд Всемирного 
фестиваля и послали в 
Вену свою делегацию.

Хорош о сказал о Все
мирных фестивалях мо
лодежи китайский писа
тель Эми Сяо. Он назвал 
их «прообразом будущ их

человеческих отноше
ний». И в самом деле, эти 
праздники юности явля
ют собой пример друж 
бы и взаимоотношения 
людей разных стран.

Юноши и девушки из 
всех уголков земли меч
тают об одном —  о сча
стье мирной жизни, о 
радости творческого тру
да. «М ы  хотим встречать
ся на праздниках друж
бы, а не на полях сраже
ний», —  говорят они и 
выступают против угрозы 
новой войны, против ко
лониализма.

Еще тесней сплотит
ряды молодых борцов
за мир Венский фести
валь. Больш е знать друг 
о друге, лучш е понимать
друг друга и крепко,
очень крепко дружить —  
к этому стремятся м оло
дые, и в этом главная
цель фестиваля.

Но не всем за грани
цей по душе благородные 
идеи Всемирного празд
ника. Поборники «х о ло д 
ной войны» изо всех сил 
стараются посеять среди 
молодежи недоверие к 
фестивальным встречам. 
Они решили даже соз
дать в Вене и других го- 
.родах Австрии так назы
ваемые «информацион
ные пункты », в задачу 
которых входит поме
шать проведению празд
ника юности. А  чего толь
ко не писали о фестива
ле  всякие реакционные 
газетенки! Но вся эта 
возня напоминает тяв
канье крыловской М ось
ки на Слона. Моська ста
рается, лает, а Слон себе 
идет своим путем.

Н ельзя  остановить прав
ду. Н ельзя  остановить 
стремление молодежи к 
миру. Н ельзя  остановить 
фестиваль.

Здравствуй, праздник 
юности горячей! Ш агай 
седьмой Всемирный фес

тиваль!

Кадры фильмов расскажут...

... Русская задорная пляска сменяется медленным 
армянским танцем, огневой молдавский « жок»  —  лириче. 
ской азербайджанской народной песней. Свое мастер
ство демонстрируют артисты Латвии, Белоруссии, Турк
мении, Эстонии и других советских республик.

Эти кадры включены в новую цветную картину 
« Большой концерт», подготовленную Центральной сту
дией документальных фильмов в содружестве с кино
студиями союзных республик для V II Всемирного фе
стиваля молодежи и студентов в Вене.

К  фестивалю подготовлены еще два фильма. Один 
из них «Утро нашего города» —  поэтический рассказ 
о трудовых буднях Москвы— создан студентами Все
союзного государственного института кинематографии. 
Документальная картина « Они отправляются в путь» 
показывает некоторых участников советской делегации 
на фестиваль, их повседневный труд, отражает стрем
ление советских юношей и девушек жить в мире и 
дружбе с молодежью всего мира.

„Бутон 

фестиваля"
Житель Вены, свернув

ший с главной аллеи  
Пратера к фестивально
му городку, попадает в 
мир чудес. В легком 
светлом здании главного 
павильона собрались сот
ни юношей и девушек в 
живописных националь
ных костюмах. Разноязы
кий говор, трогательные 
встречи старых друзей, 
объятия н рукопожатия 
—  все это уже «малый 
фестиваль», или, как ска
зал один китайский деле
гат, «бутон будущего 
фестиваля».

В  штабе фестиваля, 
расположенном в этом 
городке, особой теплотой 
окружают делегатов
Китая, Кореи и Марок
ко. Шумно и весело в 
главном павильоне. «Де
ти разных народов» —  
разные «дети»: светло
волосые, чернокудрые, 
есть даже бородатые «де
ти» и «дети», прибыв
шие на фестиваль со
своими собственными 
маленькими д е т ь м и .  
Красные фески марок
канцев, вязаные ша
почки алжирцев, чал
мы индусов, тюбетейки 
монголов. И вся эта жи
вописная картина озаре
на радостным солнцем 
дружбы.

На календаре-плакате 
постоянного подготови
тельного комитета при
входе в павильон вчера 
было написано: «До от
крытия V II Всемирного 
фестиваля молодежи ос
тался один день». А  се
годня «бутон фестиваля» 
развернется в яркий цве
ток, благоухание которо
го разнесется по всему 
миру.

Л. СТЕПАНОВ.



СЕМИЛЕТКУ— ЗА ПЯТЬ ЛЕТ!

ЦК В Л К С М  принял 
постановление об участии 
комсомольских организа
ций г.орода Ленинграда в 
борьбе за досрочное вы
полнение семилетн е г о  
плана по повышению про
изводительности труда.
• Комсомольские орга
низации города разверну
ли широкое соревнование 
молодых производствен
ников за выполнение се- 
м.илетнего плана повыше
ния производительности 
труда в пять лет. Орга
низуя борьбу за практи
ческое выполнение этого 
высокого обязательства, 
комсомольские организа
ции совместно с совнар
хозом помогают молодым 
производственникам ра г- 
работать и осуществить 
технически обоснован
ные расчеты заданий се- 
милетнёго плана по рос
ту производительности 
труда на каждом рабо
чем месте.

Комсомольские органи
зации предприятий сов
местно с экономистами 
определили, на сколько 
процентов должен в те-

И ОБЛАСТИ
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Успех молодой  
птичницы

Гильда Бедель — 18* 
летняя птичница-комсо
молка из колхоза имени 
Сталина, Азовского рай
она, вступая в соревно
вание за звание ударни
ка коммунистического  
труда, обязалась за год 
получить от каждой ут-. 
ни - несушки по 80 
яиц.

Обязательство Гильды  
близко к выполнению. 
От 369 закрепленных за 
нею уток она уже полу
чила 29480 яиц, и з  кото
рых 23468 — высших
инкубационных качеств.

На Днях бюро Азов
ского райкома ВЛКСМ  
обобщило опы т работы  
комсомолки Бедель и 
приняло решение о ш и
роком его распростране
нии среди молодых 
птичниц района.

В гостях у рабочих
По приглашению 

трудящихся шинного 
завода и кордной фаб
рики артисты Ново
сибирского театра опе
ры и балета выступи
ли на днях с твор
ческим отчетом перед 
рабочими.

Концерт начали со
листы балета Нина 
Фуралева и Юрий 
Удинцов. Они испол
нили венгерский та
нец. Тепло встретили 
рабочие выступление 
солистов театра Евге
нии Шмыревэй. Зинаи
ды Савиной, Леонида 
Отрадина.

Симфонический ор
кестр исполнил
«Вальс* Хачатуряна и 
«Персидский марш» 
Штрауса.

За хороший кон
церт рабочие горячо 
благодарили арти
стов и преподнесли нм 
букеты цветов.

В ЦК ВЛКСМ
*

кущем году повысить 
производительность тру
да каждый молодой ра
бочий, чтобы выполнить 
семилетку по росту про
изводительности труда за 
пять лет. Высокие обяза
тельства подкрепляются 
конкретными организаци
онно -техническими меро- 
приятими, поднимаю
щими уровень механиза
ции и автоматизации про
изводства на каждом ра
бочем месте. На металли
ческом заводе бригада 
коммунистического тру
да Михаила Ромашова в 
содружестве с молодыми 
инженерами составила 
комплексный техниче
ский план борьбы за по
вышение производитель
ности труда с учетом 
требований семилетки и 
темпов развития общест
венного производства. В 
плане разработаны меры 
по внедрению на рабочих 
местах новейших дости
жений науки и техники, 
осуществлению малой ме
ханизации, ликвидации 
скрытых потерь рабочего 
Бремени,' повы ш е н и ю  
культурно - технического 
уровня и привлечению к 
рационализаторской ра
боте каждого члена брига
ды. Комплексный техни
ческий план позволит с 
наименьшими затратами 
досрочно, в 5 лет, выпол
нить задания семилетки 
по производительности 
труда.

Почин бригады Михаи
ла Ромашова был горячо 
поддержан молодежью 
города. Комсомольские 
организации поставили 
задачу помочь каждому 
молодому рабочему со
ставить такие комплекс
ные технические планы 
и тем самым создать ус
ловия для выполнения 
принятых обязательств. В 
настоящее время около 
60 тысяч молодых ленин
градцев совместно с эко
номистами рассчитали 
свои задания на первый 
год семилетки, 20 тысяч 
из них имеют семилетние 
комплексные технические 
планы повышения произ 
водительности труда.

Комсомольский актив 
города проводит боль
шую работу среди моло
дежи по подтягиванию от
стающих молодеж н ы х 
коллективов до уровня 
передовых.

ЦК  В Л К С М  отметил 
положительную работу

Ленинградской комсо
мольской организации по 
пропаганде передовых 
методов труда, техниче 
скому обучению молодых 
рабочих. Б олее 65 тысяч 
молодых рабочих обу 
чаются в школах пе 
редового опыта. Горком 
В Л К С М  совместно с сов 
нархозом и облсовпро 
фом провели смотр куль 
турно-технического уров 
ня молодых рабочих и 
инженерно - технических 
работников, в ходе кото
рого прошло аттестацию 
225 тысяч человек. В 
результате смотра боль 
шое количество рабочих 
определило себе формы 
дальнейшей учебы.

После июньского П ле
нума Ц К  КПСС комсо
мольские организации 
объявили шефство над 
проектированием и освое
нием дополнительно еще 
100 механизированных 
поточных и конвейерных 
линий. Комсомольская ор
ганизация Выборгского 
района к П ленуму ЦК 
КПСС обеспечила досроч
ный пуск в строй 26 ав
томатических и поточных 
линий, т. е. более поло
вины подшефных объек
тов новейшей техники. 
Шефство над новой тех
никой, механизацией и ав
томатизацией производ
ства проводится п р и  
активном участии моло
дых специалистов пред
приятий, ком с о м о л  ь 
цев научно - и с с л  е д о- 
вательских институтов, 
конструкторских бюро и 
проектных организаций. 
В городе создано 15 рай
онных и 150 заводских 
советов молодых специа 
листов, 300 штабов по 
шефству над важнейши
ми заказами семилетки

Организаторская рабо 
та комсомольских орга
низаций вокруг конкрет
но поставленных задач 
способствовала повыше
нию трудовой активности 
молодежи и дала пер
вые положительные ре
зультаты. 15 т ы с я ч  
молодых Ленинград ц е в  
уже достигли у р о в- 
ня производите л ь н о -  
сти труда, запланирован 
ного на конец семилетки.

ЦК  В Л К С М  призвал 
райкомы, горкомы, обко
мы В ЛК С М , Ц К  Л К С М  
союзных республик ши 
роко распрост р а н и т ь  
опыт ленинградцев, твор 
чески использовать его в 
деле мобилизации масс 
молодежи на досрочное 
выполнение семилетки.

В средней школе совхоза «Ермак» создана ученическая производственная бригада 
из 80 человек. Бригадой руноводит Галя Возякова, ученица девятого класса. Ребята 
выращ иваю т нукурузу на 100 гектарах и 5000 утят.

Н А СНИМ КЕ: звено утководов. Бригадир производственной бригады Галя Возяко
ва (третья слева) беседует с членами звена Людой Виноградовой, Людой Ивановой. 
Людой Коняшиной, Верой Лебединской, Юлей Лукьяновой и Раей Лапиной.

Фото Э. Савина.

УТКОВОДЫ ОБСУЖДАЮТ КНИГУ
В июне нынешнего го

да я была на семинаре в 
обкоме комсомола и там 
встретила подругу. Мы 
разговорились.

—  А  ты, Тамара, у се
бя в библиотеке над чем 
сейчас работаешь? —  
спросила она у меня.

Я ответила, что мы, ра
ботники библиотек Ш ер- 
бакульского района, не
давно начали подготовку 
к районной читательской 
конференции по брошюре 
П. Быстриной и М. Го- 
лощекина «  Разво д и т е 
уток !». К нашему разгово
ру с интересом прислу
шались другие участники 
семинара. А  потом одна 
девушка сказала:

—  Вы расскажите о 
своей конференции через 
газету «М олодой  сиби
ряк». Мне кажется, это 
было бы многим интерес
но.

Приехав домой, в Ш ер- 
бакуль, я опять занялась 
подготовкой, а после то
го, как конференция была 
проведена, решила после
довать совету незнакомой 
девушки и рассказать о 
нашем опыте через обла
стную газету.

Задумав читательскую 
конференцию, мы реши
ли привлечь к ней наи
больш ее число участни
ков и, главным образом, 
тех, кто непосредственно 
занимается утководством. 
С этой целью в начале 
июня в райцентре было 
проведено совещание за
ведующих сельскими биб
лиотеками. Им бы ло по
ручено подготовить у 
себя в библиотеках книж
ную выставку «Бы стрее 
освоим голубую  целину», 
получили они и разработ
ки плакатов по утковод
ству. Кроме того, сель 
ские библиотекари долж
ны были коротко расска
зать всем птичницам о 
намеченной к обсужде
нию брошюре и добиться, 
чтобы все без исключе
ния утководы прочитали 
ее. В свою очередь ра
ботники районной библио
теки подготовили для ме
стной районной газеты об
зор литературы по разве
дению уток и статью 
«Участвуйте в обсужде
нии книги «Разводите 
уток !».

Затем мы стали гото
вить докладчиков. Реш е
но бы ло обсудить на кон-

Когда ребята школы Москаленского совхоза реши
ли заняться кролиководством, то у них было лишь 20 
кроликов. Однако уже тогда они обязались увеличить 
это количество в 50 раз, вырастить к 15 декабря 1000 
кроликов. Это даст, как подсчитали юные кролиководы, 
более 3000 килограммов прекрасного мяса.

20 и 1000. Кое-кто из школьных товарищей го 
ворил им: не много ли берете на себя? Но сомнений 
у ребят не было. На занятиях они уже узнали, как 
быстро размножаются и растут кролики, как ухажи
вать за ними.

В лесу, недалеко от школы, члены звена нашли хо
рошую площадку, огородили ее забором, расположили 
клетки. За каждым кролиководом закрепили четырех 
кроликоматок и ух потомство. Старательно ухаживали 
ребята за своими питомцами. Теперь уже можно под
вести некоторые итоги их работы. На школьной ферме 
сейчас около 500 кроликов, хотя до декабря осталось 
еще много времени. Значит, обязательство будет не 
только выполнено, но и перевыполнено.

Очень хорошо идут дела у Володи Колыгина и 
Жени Колыгина, у Лени Емельянова, Валерия Акса- 
ментного, Пети Китаева и других. Володя и Женя 
Колыгины получили каждый от своих кроликоматок 
более 100 крольчат.

Но все это дела только одного звена. А вот звено 
другое — строителей. О нем прекрасно отзываются в 
совхозе.

Звено хорошо трудилось на строительстве спортив
ного зала, для школьной мастерской оно сделало 10000 
штук самана, заготовило и привезло к школе 50 ку
бических метров дров. Наши будущие совхозные 
строители, —  говорят взрослые о Валентине Богдано
ве, Вере Зимовец, Людмиле Стоговой, Владимире Ки- 
цине, Александре Винтере и других десятиклассниках,

. Так же трудятся и остальные звенья: полеводов, 
птицеводов, садоводов всего 150 человек.

А. К АРП ЕН КО, 
инструктор обкома ВЛКСМ .

Марьяновский район.

ференции несколько во
просов: «Ч т о  даст наше
му району разведение 
уток?», «В ы бор  участка 
и оборудование е го », 
«Выращ ивание молодня
ка, кормление и содержа
ние утят», «К орм ление и 
содержание взро с л ы х  
уток », «О пы т выращива
ния уток на водоемах» и 
другие.

Тщ ательно подготови
ли мы и помещение, где 
должна была состояться 
конференция утководов. 
На стенах были развеша
ны плакаты, призываю
щие разводить уток, к 
услугам  участников кон
ференции была выставка 
книг и журнальных ста
тей по утководству.

Тщ ательная подготов
ка к читательской конфе
ренции дала свои пло
ды: свыше восьмидесяти 
человек приняло участие 
в обсуждении полезной 
брошюры. Много бы ло 
выступлений, лучшие ут
ководы района обменя
лись опытом. В заключе
ние участники конферен
ции просмотрели научно- 
популярный кинофильм 
«Выращ ивайте уток !»

П осле многие благода
рили нас, работников биб
лиотеки, за организацию 
полезной и интересной 
читательской конферен
ции, которая, несомненно, 
поможет нашим утково- 
дам добиться новых ус
пехов в работе.

Т. В И Н О ГРА Д О В А , 
заведующая Шерба- 
кульской районной 
библиотекой.

НА ФЕРМЕ  
МЫ ХОЗЯЕВА

Идет на ферму школьнун 
Веселый пятый класс—  
Там много серых

Живет теперь у нас

В одну минуту Коленька 
Ведро зерна принес: 
Жуют проворно кролики 
Насыпанный овес.

С работой мы
справляемся: 

Наташа, Коля, я —  
Растет и прибавляется 
Ушастая семья.
Зимой здесь было восемь 

их,
Теперь уж больше ста.
А сколько ж будет

к осени? 
Загадка не проста.

Т. ЛЕГОЦКИИ.

Любовь Павлик, которую вы видите на снимке, ра- : 
ботает в Павлоградсиой аптеке. Это очень вниматель- : 
мая, дисциплинированная работница. Люба, несмотря на : 
то, что работает здесь совсем недавно, уже н а уч и л а сь : 
самостоятельно приготовлять некоторые лекарства. :

Фото Э. Савина. :



Кружковцы Омского 
Дворца пионеров получа
ли  подарки не раз. Но 
такого подарка они не 
получали никогда. Каж
дого, кто из ребят захо
дил на следующий день 
во Дворец, товарищи 
спрашивали:

—  Отгадай, кто у нас 
есть? Бурый, лохматый, 
ест кашу и пьет молоко, 
играет в мяч, живет в 
комнате на верхнем эта
же...

Напрасно ребята пыта
лись отгадывать. Тогда 
товарищи вели приятеля 
наверх, подводили к од
ной из комнат и чуть- 
чуть открывали дверь.

—  Смотри.
А  тот, заглянув в 

щ ель, с удивлением огля 
дывался на ребят.

По комнате бегал мед
вежонок. Живой, настоя
щий.

Попал он во Дворец 
пионеров необычно. В 
начале месяца по путев
кам облпрофсовета в пла
вучем доме отдыха груп
па омских рабочих и с л у 
жащих отправилась на 
пароходе до Салехарда. 
По пути пароход останав
ливался в различных го
родах. Особенно теплой 
была встреча омичей с 
жителями Ханты-Мансий
ска. Когда же на обрат
ном пути пароход опять 
остановился в Ханты- 
Мансийске, жители горо
да подарили омичам че
тырехмесячного медве
жонка, а те в свою 
очередь решили передать 
медвежонка пионерам.

Так у  кружковцев 
Дворца пионеров появил
ся этот своеобразный жи
вой подарок.

В. ОСИПОВ, 
руководитель кружка 
городского Дворца пио
неров.

На днях в Леж анке за
кончился первый областной  
слет туристов-ш кольнинов. 
Он продолжался несколько 
дней. Юные туристы  14 
районов города и области  
занимались в секциях архео
логии, геологии, палеобо
таники, геодезии, где полу
чили необходимые теорети
ческие и практические  
знания. На озере Драверта 
они познакомились .с  его 
животным и растительны м  
миром, занимались раскоп
ками на Фадеевском го
родище.

За хорош ую  туристскую  
работу первое место на об
ластном слете присуждено  
ш кольникам Васисского
района, второе — ш кольни
кам Любинского района и 
Екатерининскому детско
му дому, Тарского района, 
третье место получила 
Асты ровская средняя ш ко
ла Горьковского района.

Г. П О СТРИ ГАНО ВА, 
завуч городского Дворца 
пионеров.

Шахматный этюд.

ФЕЛЬЕТОН

ЩЕДРАЯ НАТУРА
Не один год тянется эта история. Впервые при

везли на мясокомбинат бурый уголь  с Назаровского 
месторождения еще в 1956 году. Вот с того самого 
дня и началась пора бессовестного сжигания денег. 
Нет-нет, понимать буквально это не надо: ни дирек
тор мясокомбината тов. Долгих, ни главный инже
нер тов. Ариас, ни начальник котельного цеха тов. 
Иконников не воспользовались бурым углем  для 
того, чтобы развести костер и швырнуть в пламя 
оного сотню-другую рубликов. Они вовсе не 
какие-нибудь злоумышленники. Они просто... впро
чем, обо всем по порядку.

Назаровский уголь  —  хитрое топливо. Разложи 
его аккуратно на складе тонким, сантиметров в 
2 5 — 30, слоем, прикатай хорошенько, накрой бре
зентом, чтобы предохранить от проникновения вла
ги и умерить приток воздуха. —  он месяц и два 
пролежит спокойно. А  стоит небрежно ссыпать в 
кучу —  на следующий же день начнет преподно
сить такие сюрпризы, что ты ему и рад не будешь: 
у  него —  повышенная способность к самовозгора
нию. Прелесть этих сюрпризов работники мясо
комбината почувствовали уже тогда, когда им за
везли только первую партию: чуть ли не на следую 
щий день уголь  задымил —  загорелся. Попробо
вали плеснуть на него водой —  а он еще пуще, за
бегали по поверхности огоньки, мгновенно превра
щая мелкие черные куски угля  в желтую россыпь 
пепла. Попробовали перелопачивать —  ему хоть бы 
что. Рассыпать бы тонким слоем, да —  где? Нет 
хорошего склада на мясокомбинате. Н у и махнули 
рукой... Гори, уголек!

В первой пожарной части Куйбышевского рай
она уже и счет потеряли предупреждениям и актам, 
которые были составлены на мясокомбинат в свя
зи с постоянным загоранием угля . Больш е того: в 
октябре прошлого года не выдержали, написали 
письмо в совнархоз, прямо на имя председателя 
совнархоза тов. Еленевича. Так, мол, и так, посто
янное загорание угля  на территории мясокомбината 
чрезвычайно опасно: поблизости расположены ам
миачные установки, которые могут взорваться, сто
ит лиш ь аммиаку нагреться, просим принять меры.

Долго думала администрация мясокомбината, 
как успокоить назойливых пожарников —  ведь то 
и дело затевают проверки. Наконец, нашли выход: 
вывезли часть угля  за территорию, сложили кучей 
возле дровяного(!) склада и доложили в пожарную 
часть: меры приняты.

Однако спокойная жизнь не наступила: докуч
ливых пожарников сменили докучливые жители 
окрестных домов. Что ни день, то в дирекцию мясо
комбината стали поступать заявления. Одни жалуют
ся на то, что близ новоявленного угольного склада 
невозможно дышать: воздух насыщен угарным га
зом. Другие подчеркивают, что детям, вынужден
ным играть прямо возле угольных куч, угрожает 
опасность. А  третьи возмущаются тем, что руково
дители мясокомбината равнодушно взирают, как 
вместе с углем  сгорают десятки тысяч народных 
рублей.

Альбин Антонович Ариас пожимает плечами: 
какие там десятки тысяч! Одна тонна бурого угля  
стоит всего-навсего 22 рубля. Сколько стоят семь
сот тонн бурого угля, сгоревших только в прошлом 
году, он предпочитает не вычислять.

Вот так и жгут руководители мясокомбината 
государственные средства без помощи костра. И 
при этом еще храбрятся:

—  А  мы. собственно, особых убытков не не
сем. Ни один килограмм угля  по причине само- 
сгорания не списали, весь загружаем в топки ко
тельного цеха!

Это. конечно, нововведение —  использовать 
как топливо шлак, но вряд ли оно делу приносит 
пользу. И уж наверняка не возмещает потерян
ных средств. Так и горит уголек. Щ едрая натура 
у руководителей мясокомбината!

Г. Л А З У Т И Н А .

Л е к ц и о н н ый  день
По инициативе Омского отделения общества по 

распространению политических и научных знаний 
на днях в тресте №  2 был проведен лекционный 
день на научно-атеистические темы. Так, в стройуча
стке №  1, возводящем школу-интернат в Октябрь
ском районе, врач, кандидат медицинских наук 
Н. П. Стаценко прочитал лекцию «С он . сновидения 
и гипноз». Лектор Всероссийского общества по 
распространению политических и научных знаний 
И. К. Носков в этот день выступал перед рабочими 
второго строительного участка в городе Калачин- 
ске с лекцией «К ак  возникла религия и вера в 
бога».

«Сектантство и его идеология» —  так называ
лась лекция К. П. Вяхиревой —  научного работни
ка краеведческого музея, которую она прочитала для 
строителей жилого дома по улице имени Лермон
това. Всего в тот день на строительных площадках 
треста бы ло прочитано одиннадцать лекций на науч
но-атеистические темы.

Ж И ВО М  
ПОДАРОК

В. ВЫ СОЦКИЙ, 
зав. отделом физкультуры обкома ВЛКСМ .

На стадионе «Динамо» 
встречей двух сильнейш их  
номанд закончилось первен
ство Омска по гандболу. 
Обе команды: военного учи
лища имени Ф рунзе и ин
ститута ф изической культу
ры (первая) пришли к фи
нишу, не потерпев ни од
ного поражения. Если третье 
место определилось еще до 
последнего тура (его за
воевала вторая команда 
спортивного клуба институ
та ф изкультуры), то в вос
кресной игре реш алось, кто 
станет первым чемпионом  
города по ручному мячу.

На первой же минуте 
броском с левого края в 
дальний угол ворот студен
ты откры ли счет. Однако 
большего в первом тайме 
им сделать не удалось. Кур
санты сравняли счет, и до 
перерыва он не изменился. 
Более интересно проходила 
вторая тридцатиминутка. 
После счета 3 :1  в пользу 
команды студентов заметно 
активизировались их про
тивники. Они разыграли 
ряд красивы х комбинаций, 
показали быструю  темпо
вую игру и хорошее владе
ние мячом. Счет снова стал 
ничейным —  3:3. Остава
лось четыре минуты до кон
ца встречи, когда капитан  
команды института физ
культуры  Яковлев стреми
тельно прошел по центру 
и сильным броском в ле
вый угол ворот вывел сно
ва свою команду вперед. 
Выиграв поединок со сче
том 4:3, команда института  
ф изкультуры  стала первой 
обладательницей переходя
щего приза и завоевала 
звание чемпиона города.

В розыгрыш е первенст
ва среди женщ ин участво
вало две команды: и н ститу
та ф изкультуры  и спортоб- 
щества «Лоно м о т и в».
Встречу со счетом 2:1 вы
играли железнодорожницы

Розы грыш  по гандболу 
окончен. Что можно о нем 
сказать? Мало еще участво
вало команд. Сравнительно  
слабая техническая и так
тическая подготовка жен
ских команд и некоторых 
муж ских. Больш инство игр  
проводилось на стадионе  
сельскохозяйственного ин
ститута, удаленном от цент
ра города, что мало спо
собствовало популяриза
ции этого вида спорта. Од
нако игра понравилась мно
гим, о чем свидетельствую т 
финальные встречи на ста
дионе «Динамо». Эта увлека
тельная игра уже проложи
ла дорогу к сердцам оми
чей.

В. КОСИНЦЕВ, 
главный судья соревно
ваний.

Трудно найти в Омском военном училищ е имени 
Ф рунзе человека, который не любил бы спорт. Многие 
курсанты  имеют спортивные разряды. Например, у 
Н. Стрельского, которого вы видите на снимке, второй 
разряд по легкой атлетике.

Фото А. Кирильчика.

ЗАБОТИТЬСЯ 0 СПОРТЕ—
комсомолу
Реорганизация государственных органов —  ко

митетов по физической культуре и спорту в 
общественные органы —  Союзы спортивных об
ществ и организаций открыли новый путь для 
дальнейшего развития ф изкультуры и спорта, для 
проявления комсомольцами и молодежью инициа
тивы в спортивно-массовой работе. Прошло всего 
несколько месяцев со дня реорганизации, а р езуль
таты ее уже сказались в ряде районов нашего го
рода и области. В Омске открылся городской ту
ристский клуб, молодежь судоремонтного завода 
построила первый открытый плавательный бассейн 
на Иртыше, комсомольцы Любино своими силами 
строят стадион. Немало можно привести и других 
примеров, свидетельствующ их об известных сдви
гах в спортивной работе как в городе, так и в об
ласти.

Но так ли уж много сделано? Увы, нет. Не сек
рет, что во многих района» после проведения выбо
ров советов Союза спортивных обществ вся спор
тивно-массовая работа была отдана на откуп мо
лодым, и, как правило, слабо подготовленным пред
седателям советов. Райкомы комсомола не взяли 
под контроль первые шаги районных советов, в 
результате чего спортивная работа во многих рай
онах, как, например, в Большеуковском, Черлак- 
ском, Оконешниковском, Горьковском и других, не 
улучш илась ни на йоту. Сменилось название, а де
ло  —  ни с места. За все прошедшие весенние и 
летние месяцы здесь не состоялось ни одного со
ревнования по многоборью ГТО, ни один комсо
молец так и не получил до сих пор новый значок. 
Только безразличием комсомольских работников 
можно объяснить неявку на областные соревнова
ния, посвященные И Спартакиаде народов С СС Р, 
команд Дробышевского, Васисского, Горьковского 
и некоторых других районов.

Нередко работники райкомов комсомола пыта
ются оправдать свое ничегонеделание отсутствием в 
районе стадионов и спортплощадок. Но ведь строи
тельство спортивных сооружений —  это их рабо
та! В нынешнем году Центральный Комитет 
В Л К С М  совместно с Центральным Советом спорт- 
общества «У р ож ай » проводит Всесоюзный конкурс 
по самодеятельному строительству и благоустрой
ству спортивных сооружений в колхозах, совхозах 
и РТС . но ведь во многих райкомах до сих пор 
даже не сообщили об этом конкурсе в первичные 
организации.

Медленно, очень медленно перестраивают спор
тивную работу районные комсомольские организа
ции. М ало инициативы проявляют они на местах, 
слабо решают назревшие вопросы массового раз
вития ф изкультурного движения.

А ведь забота о спорте— дело комсомольцев.

Изошутка В. Семенова (Омск).

Соревнования параш ю ти стов
Сегодня в 12 часов дня на Омском аэродроме  

Д О СААФ  начинаются соревнования параш ютистов Кеме
ровской, Курганской Новосибирской, Томской, Омской 
областей. Алтайского и Красноярского краев, посвя
щенные Спартакиаде народов РСФ СР. Флаг соревнова
ний поднимают омичи — прошлогодние чемпионы зоны.

Спортивную  честь нашей области будут защ ищ ать: 
заслуж енный мастер параш ютного спорта Валентина 
Селиверстова, перворазрядники Владимир Бочаров, Ро
ман Смирнов Борис Мальцев и его жена, тоже перво
разрядница, Таисия Рыбанина.

Соревнования продлятся до S августа. * У !

П е р в ы й  
ч е м п и о н  

по  г а н д б о л у



Славные страницы боевой истории
Наша страна —  вели

кая морская держава. 
На десятках тысяч кило
метров ее границы омы
вают воды морей и океа
нов. На страже этих 
священных рубежей зор
ко стоит Советский флот, 
имеющий в своем соетаве 
замечательные подвод
ные и надводные кораб
ли, современную реак
тивную авиацию, мощ
ную береговую артилле
рию и другую современ
ную технику, создан
ную трудом всего совет
ского народа.

Немало ярких и герои
ческих страниц внесла в 
историю Военно-Морско
го Ф лота С С С Р  замеча
тельная советская моло
дежь, пославшая в годы 
гражданской войны и 
иностранной интервен
ции в ряды моряков де
сятки тысяч юношей и 
девушек на самые труд
ные участки фронтов.
Но еще более важную 
роль Ленинский комсо
мол сыграл в деле воз
рождения и становле
ния нашего Военно-
Морского Ф лота после 
гражданской войны. Ком
мунистическая партия, 
Советское правитель
ство, весь народ, сосре
доточив основное внима
ние на восстановлении 
народного хозяйства, за
ботились об укреплении 
обороноспособности со
циалистического госу
дарства. В особой заботе 
и поддержке в то время 
нуждался Военно-Мор
ской Флот. Если Крас
ная Армия в ходе борь
бы с врагами росла, на
биралась сил и из вой
ны вышла окрепшей, то с 
военным флотом 'дело об
стояло иначе.

С момента начала 
гражданской войны из 
состава флота более 
60.000 военных матросов 
уш ло на сухопутные 
фронты, многих моряков 
партия направляла рабо
тать на предприятия и в 
советские учреждения. 
По сущ еству почти все 
боевые корабли, за ма
лым исключением, были 
разбиты, потоплены и 
угнаны интервентами. И 
хотя на Балтийском 
море корабли и сохрани
лись, но находились они 
в крайне тяжелом состоя
нии. оставшись без лю 
дей, без топлива, с из
ношенными машинами и 
пришедшими в негод
ность орудиями.

М. В. Фрунзе харак
теризовал положение 
флота в то время, как 
трагическое. «В  сумме 
все это означало, что 
Флота у час нет», —  пи
сал он. Надо бы ло сроч
но восстановить Военно- 
Мооской Флот. Эту зада- 
4V и поставил перед со
ветским народом X съезд 
паптии.

*

М. К УЧ ЕРЯВЕН К О , 
Герой Советского Союза.

Сложность задачи вос
становления флота требо
вала посылки туда ис
ключительно стойких 
людей, не боящихся ни
каких трудностей. Таких 
людей дал по призыву 
партии Ленинский комсо
мол.

С каждым месяцем 
расширял комсомол свою 
помощь военным моря
кам и судостроителям. 
16 октября 1922 года 
пятый съезд РК С М  при
нял решение о шефстве 
над Военно-Морским
Флотом.

С осббой силой 
проявились боевая отвага 
и героизм комсомоль
цев в годы Великой Оте
чественной войны. Воен
но-Морской Ф лот С С С Р 
вступил в войну с немец
кими фашистами как 
мощная боевая сила, был 
верным и надежным по
мощником Советской 
Армии, внес свой боль
шой вклад в дело разгро
ма врага. На надводных 
и подводных кораблях, 
в частях береговой оборо
ны и авиации, в мор
ской пехоте сражались 
и бывшие комсомольцы, 
пришедшие во флот в 
1922— 1925 годы и уже 
давно ставшие коммуни
стами, и молодые чле
ны В ЛК С М . Следуя при
меру коммунистов, комсо
мольцы флота защищали 
Родину, не щадя своих 
сил, своей жизни.

«Родина моя! Земля 
русская! Я сын Ленин
ского комсомола, его вос
питанник, дрался так, 
как подсказывало мне 
сердце, истребляя вра
гов, пока в грзущ моей 
билось сердце», —  напи
сал, умирая на боевом 
посту, моряк комсомолец 
Алексей Калюжный.

Невозможно не только 
описать, но даже пере

числить героические под
виги комсомольцев-моря- 
ков, совершенные в го
ды войны. Из пятисот 
с лишним моряков, удо
стоенных в течение вой
ны высокого звания Ге
роя Советского Союза, 
триста были комсомоль
цами. Многие имена их 
занесены навечно в спис
ки личного состава ко
раблей и частей.

Среди героев немало 
и комсомольцев - оми
чей. Никогда не забудет 
советский народ великого 
подвига омича-комсо-
мольца Петра Ильичева. 
В августе 1945 года в 
крупной десантной опера
ции на острове Ш у н ш ^ в  
боях с японскими мили
таристами, в трудную ми
нуту боя матрос И льи
чев, следуя примеру 
старшины 1-й статьи В ил
кова, грудью своей за
крыл амбразуру вра
жеского дота, заставив 
его прекратить огонь. 
Сколько любви к своей 
Родине, доблести и му
жества бы ло в этом под
виге! Воспитанный Л е 
нинским комсомолом, он 
принадлежал к славной 
молодежи, которая дала 
нам Александра Матро
сова. Зою Космодемьян
скую и многих других 
героев.

И в настоящее время 
Ленинский комсомол
крепко дружит с Военно- 
Морским Ф лотом , про
должает осущ ествлять 
традиционное шефство. 
И нет сомнения, что 
крепнущая год от года 
дружба членов В Л К С М  
с моряками будет способ
ствовать дальнейшему 
усилению Военно-Мор
ского Флота. Тесно спло
ченные вокруг родной 
Коммунистической пар
тии, военные моряки го
товы в любой момент по 
ее зову выступить на за
щиту государственных 
интересов Советского 
Союза и в лю бых усло
виях с честью выполнить 
свой священный долг.

Черноморский флот. 
Отличники боевой и по
литической подготов
ки эскадренного мино
носца. Слева направо: 
комсомольцы старшина 
II статьи В. Колесник, 
старший матрос А. Ш ле- 
ин, старший матрос 
В. Чулков, матрос 
И. Гоцык, старшина 1 
статьи Г. Пирожок, 
матрос В. Леуский, стар
ший матрос А. Колес
ник.
Фото К. Рощина. (ТА С С ).

ЛРАЗДНДК 
НА ВОДЕ

В Омске, в районе зелено
го острова, сегодня состо
ится большой спортивный  
праздник, посвященный
Дню Военно-Морского Фло
та СССР. Откроется он в 12 
часов дня парадом судов 
Морского нлуба ДО СААФ  
и добровольных спортив
ных обществ города. А за
тем начнутся спортивные 
соревнования.

Силу, ловность, упорство, 
смелость и находчивость 
продемонстрирую т сотни 
спортсменов. Только от 
ДСО «Нефтяник» в состяза
ниях прим ут участие сорок  
различных судов. На празд
нике будет ш ироко пред
ставлена гребля на народ
ных и академических с^- 
дах: на шести- и четырехве
сельных ялах, на морских  
шлюпках, на байдарнах и 
каноэ. Продемонстрирую т 
свое искусство акваплани- 
сты, водолаз, аквалангист 
(человек под водой).

Несколькими часами поз
же в районе Куйбыш евско
го пляжа начнутся состяза
ния яхтсменов. А  поздно 
вечером на Оми между мо
стами состоится факельное 
шествие судов.

На нашем снимке омич 
Герой Советского Союза 
старший лейтенант А . С. 
Марков. В грозные годы 
Отечественной войны 
он отличился при вы
полнении боевого зада
ния. Под его командова
нием экипаж военного ка
тера проявил стойкость и 
отвагу при высадке де
санта на Керченский по
луостров и доставке де
сантным войскам под
креплений в ноябре 1943 
года.

На снимке слева —  
экземпляр Устава ВКП(б), 
принадлежавший Герою 
Советского Союза А. С. 
Маркову. Устав пробит 
осколком вражеского сна
ряда.

Трудно понять, что пахнет сильнее, когда жа
реного гуся ставят на стол под отцветающую липу.

Сняв пиджак и поправив очки, мистер Фрэд 
Маттокс священнодействует.

—  Пожалуйста, ваши стаканы, —  чуть сму
щается исполняющая роль хозяйки Джуди.

С трудом разместив нас в каменной коробочке 
двора, мистер Маттокс торжественно открывает 
званый обед. '

Вина нет, но хозяин произносит нечто вроде 
тоста. Он говорит, что очень рад русским, что гусь, 
наверное, не пережарился и что все присутствую
щие тоже очень рады приветствовать гостей из да
лекой России.

Высоко-высоко над нами голубой квадратик 
неба прочеркивают еще освещенные солнцем ласточ
ки. Липа пахнет, как в Москве на улице Горького, 
и в такую минуту не хочется говорить

Но помолчать не удается.
—  А  что у вас думают об американцах? —  

задает обычный в Америке вопрос дама лет сорока.
Что ж? Мы никогда не скрываем, что хорошо 

думаем о народе С Ш А  и плохо о тех. кто хочет 
поссорить американский народ с советским.

Джуди спешит разлить неизменный кофе, и мы 
уходим в дом. Оказывается. Фрэд Маттокс вовсе 
и не хозяин здесь. Старый пенсионер действитель
но пригласил нас в гости, но у него ни кола, ни 
двора. Вот мы и оказались в доме Реко Воска, 
его лучш его друга, на зеленой Сэджвик-стрит. мо
жет быть, самой тихой улице четырехмиллионного 
Чикаго.

В темноватой старомодной комнате нет и следа 
сверхсовременного металлически-автоматического 
быта С Ш А , зато она хорошо оттеняет юную красоту 
Джуди. Сама девушка почти не разговаривает с 
нами, но яркие черные глаза выдают: ей все инте
ресно, хочется слушать и спрашивать. Спрашивать...

Эти вопросы и ответы напоминают Джуди о 
давно прошедшем —  о школе...

Вот зорко осматривает класс учительница, кото
рая ведет уроки «Давайте изучать Россию ».

—  Джуди Воска, скажите, пожалуйста, почему 
в 1917 году русские коммунисты смогли завоевать 
власть?

Джуди старается вспомнить предыдущие заня
тия. Да, в зеленой тетради записан ответ! «Б о ль 
шевики получили поддержку народа после того, 
как сократили рабочий день для крестьян», —  те
перь Джуди повторяет эти слова, хотя они ей 
ничего не объясняют.

А  учительница довольна:
—  Правильно...
—  Что является основной пищей русских?
—  Черный хлеб из ржаной муки.
—  Правильно, садись...
Конечно, в тетради есть что-то о природных 

богатствах России, какие-то кусочки правды о ее 
народе. Но нет ничего о достижениях советских 
людей. Все одно и то же: «П очем у нельзя назвать 
Россию демократией?» —  «П отом у что русские не 
имеют права выбирать себе место для работы...»

Все слишком просто и... сомнительно. Как же 
им удалось победить Гитлера? Если бы учительни
ца была внимательнее, она прочитала бы в умных 
глазах Джуди сначала недоумение, потом желание 
найти истину. Джуди помогла бабушка. Вернее, ее 
старая знакомая —  писательница из Нью-Йорка, 
которая сама была в ССС Р. Она открыла Джуди 
многое из того, что в Америке предпочитали за
малчивать: из какой тьмы вывела Россию револю
ция, какую высвободила народную энергию.

Странные названия Днепрогэс, Магнитогорск —  
о многом говорили теперь девушке. Нет —  эта 
страна, Советский Союз, не оставляла юное вооб
ражение! Непонятные, мужественные люди, непо
нятные, но грандиозные события, неисследованные 
богатства, непокоренные просторы —  но почему в 
С Ш А  столько пишут и кричат « о  русской коммуни
стической у гр озе », почему устраивают атомные 
тревоги в школах, если русские все строят и 
строят —  дома, заводы, университеты? Почему все 
это надо ругать? Зачем? В неведении о крупнейшей 
стране мира, в каком-то недоумении выросло не 
одно поколение американцев.

И тут вдруг над потрясенной Америкой про
несся русский спутник...

(Продолжение следует).

ОБЛДРАМТЕАТР —  «Ка
менное гнездо». Начало в 
12 ч. дня и в 8 ч. веч.

КИНОТЕАТР ИМЕНИ МАЯ
КОВСКОГО —  «Когда начи
нается юность». (Голубой 
зал) —  в 9. 10-55, 12-50,
2-45. 4-40. 6-35. 8-30 и 10-25 
веч. (Розовый зал) в 9-30. 
11-25, 1-20. 3-15, 5-10. 7-05. 
9 и 11 ч. веч.

«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ* —  
Цветная киноповесть «Ата-

Газета выходит в среду. ТЕЛЕФ О Н Ы : секретариата 14 81 отделов — 10 69 бухгалтерии — К62 32 О недоставке газет звонить 
пятницу и воскресенье. 13-40 и 6 18 АД РЕС  РЕД АКЦ И И : Омск. ул. Ленина. 11

ман Кодр» —  в 2-10.4. 7-30 
и 11 ч. веч. «В солдатском  
мундире*— в 9. 10-40, 12-25, 
5-45 и 9-15 веч.

«Л У Ч » —  «Первый экза
мен» —  в 10-30, 2-30 и 6-40 
веч., «Ж изнь поставлена на 
карту» —  в 12-30, 4-45. 8-20 
и 10-10 веч.

«ПИОНЕР» —  «Рита» —  
сеансы для детей в 10-20. 
12-10 и 3-30 дня. «Соляной 
столб* —  в 1-50. 5, 6-50.
8-40 и 10-20 веч
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